
ДЕТЯМ ДВОРЦЫ НЕ НУЖНЫ? 
 

Екатерина ПОСЕЛЬСКАЯ. 

 

В октябре военно-патриотическому клубу «Патриот» на ДОКе исполнилось 

пятнадцать лет. День рождения отмечали во вновь отремонтированном здании бывшего 

детского сада. Ребята получали поздравления и благодарности от чиновников. Прошло три 

месяца. Теперь те же чиновники выгоняют школьников на улицу. 

ДОК – сложный в социально-культурном плане микрорайон. После школы детям некуда 

пойти. Два раза в неделю в ДК «Октябрь» проходят дискотеки – вот и все времяпрепровождение. 

Клуб «Патриот» стал настоящим спасением для доковских ребятишек. Поначалу пришлось 

ютиться в школьном подвале. Но это не пугало, главное – можно было собираться всем вместе и 

делать что-то полезное. Школьники учились любить Родину, проходили начальную военную 

подготовку, общались с ветеранами Великой Отечественной войны. Неоднократно ребята 

становились призерами городских и областных соревнований по стрельбе и в игре «Зарница». 

Руководитель клуба Олег Геннадьевич Бузырев постоянно получает от своих бывших 

воспитанников письма с благодарностями за приобретенные навыки. 

Здание детского сада стало для «Патриота» прекрасным подарком. Появилась возможность 

здесь же разместить турклуб «Варяги», нашлось место для кабинета логопеда (в школе помещения 

не было), занятия по ОБЖ тоже перенесли сюда. Сегодня в «Патриоте» занимаются 117 

подростков, в турклубе почти пятьдесят, заходят и другие ребята – поиграть в теннис, на вечера 

отдыха. В клуб как центр патриотического воспитания за опытом обращались даже коряжемцы. 

Сил в бывший детсад вложили немало. Деньги на ремонт нашли сами, помогали родители и 

спонсоры, дети и руководители в каникулы трудились не покладая рук. На данный момент 

осталось привести в порядок комнату под тренажерный зал. Пока все оборудование находится в 

школьном подвале, где нет условий для занятий спортом: стоит вода, отсутствует хорошая 

вентиляция. Однако работы по подготовке тренажерного зала пришлось остановить. Оказалось, 

что помещение клуба городские власти планируют передать центру реабилитации подростков, 

который сейчас занимает часть детского сада «Кораблик» в Лименде. Садик же предполагается 

использовать по прямому назначению. Повторяется история «Сказки». Тогда не у дел оказались 

школа дизайна, выставочный зал, турклуб и подростковый клуб «Юность». Кстати, для «Юности» 

места в Котласе так и не нашлось. Только ситуация с «Патриотом» куда сложнее. В центре города 

есть возможность найти другое занятие по душе. А ребятам с окраины что останется? Хождение 

по подъездам? А ведь за незанятыми детскими душами в наше время выстраиваются целые 

очереди из представителей криминала, националистических организаций, сект. Наркотики и 

спиртное тоже смогут заменить любое хобби. 

В феврале пройдут областные соревнования по стрельбе. Клуб «Патриот» будет защищать 

на них честь нашего города. Но насколько хорошо школьники смогут выступить – неизвестно, так 

как лишились возможности тренироваться в нормальных условиях. По всей видимости, 

муниципальным властям неважен престиж Котласа.  

Для туристического клуба потеря помещения также не пройдет безболезненно. Не будет 

кладовки – негде станет хранить дорогостоящее снаряжение, исчезнет сушилка – сгниют палатки 

(между прочим, одна палатка стоит около пяти тысяч рублей). Кто даст потом денег на инвентарь?  

Кстати, о дошкольных учреждениях: на ДОКе малышей тоже становится с каждым годом 

все больше. Не придется, ли вновь перемещать центр реабилитации, освобождая здание детсада? 

Но даже если нет выхода, кроме как отнять помещение у детей, неужели нельзя было пойти 

по цивилизованному пути? Не гнать в неизвестность, а предоставить «Патриоту» другое здание, 

не хуже, а лучше прежнего? Дать возможность переехать в удобное время, а не посреди учебного 

года? 

«Мы живем в России!» – под этим лозунгом выросло не одно поколение котласских 

патриотов. Сегодня представители страны в лице городских властей, словно в насмешку отнимают 

у детей будущее, мотивируя свой поступок благими намерениями. А потом на совещаниях вновь 

будут обсуждаться проблемы подростковой преступности, наркомании, плохого здоровья 

школьников.  
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